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неделя в регионе / подробности

СПОРТ
Кирилл Фетисов

Дворец водных видов спорта в Новоколь-
цовском микрорайоне уральской столицы 
принял первые официальные соревнования.

В Екатеринбурге стартовал чемпионат 
России по прыжкам в воду

„Игры Дружбы“ в Екатеринбурге», —  
сказал Станислав Дружинин.

В турнире принимают участие пред-
ставители 13 субъектов Российской Фе-
дерации, а также спортсмены из Бело-
руссии. В программу соревнований вклю-
чили одиночные, синхронные и смешан-
ные прыжки с метрового трамплина, 
трехметрового трамплина и с вышки  
10 метров, а также командные состяза-
ния. Всего будет разыграно 13 комплек-
тов медалей.

Несколько наград высшего достоин-
ства в первые дни чемпионата России за-
воевала местная спортсменка Кристина 
Ильиных. Двукратная чемпионка Европы  
и призер чемпионатов мира одержала по-
беду в прыжках с метрового трамплина  
и в прыжках с трехметрового трамплина 
среди пар.

«Первые впечатления классные, все 
были на радостном подъеме — наконец‑то 

« 
Когда 

первый раз 
зашла  

во Дворец, 
была 

приятно 
удивлена»

Кристина Ильиных, 
двукратная 

чемпионка Европы 
по прыжкам в воду 

Состязания, рассчитанные на шесть 
дней, стартовали в субботу, 24 июля. 
На церемонии открытия турнира пре-
зидент Всероссийской федерации 

прыжков в воду Станислав Дружинин  
отметил, что Екатеринбург в ближайшее 
время может стать центром притяжения 
для спортсменов со всего мира. 

«Ведь уже в этом году в этих стенах  
в том числе пройдет Международный  
фестиваль студенческого спорта, в следу-
ющем году мы с федерацией планируем 
привезти Кубок Евразийских стран, а так-
же планируется провести международные 

на 13,8 тыс. рублей  
или 39,1%
увеличилась средняя  
зарплата работников малых 
предприятий за два года

212,7  
тыс. самозанятых  
в Свердловской области

+ 30,5 тыс.  
с начала года 

Самый высокий уровень 
доходов в сферах:
— информация и связь
— финансы и страхование
— образование

КРАТКО
 
#Поддержка  Свердловские благотвори-
тельные фонды «ЗООзащита» и «Подари  
свою доброту» стали победителями гранто-
вого конкурса. Организации получат около  
2 миллионов рублей из бюджета региона. 
Зоозащитники на эти деньги установят  
11 вольеров и проведут стерилизацию  
400 бездомных животных, а также примут  
на содержание зверей, которые не могут  
быть возвращены в прежние места их  
обитания. Фото: све.рф

#Медицина В Екатеринбурге врачи  
детской городской клинической больницы 
№9 совместно с лучшими профильными 
специалистами России и Свердловской 
области успешно провели кохлеарную 
имплантацию девяти детям с врожденным 
нарушением слуха. После прохождения 
реабилитации малыши смогут не только 
слышать, но и воспроизводить речь.  
Всего в 2023 году в ДГКБ №9 запланировано 
30 таких операций.

#Экология  В Свердловской области после 
ликвидации всех лесных пожаров вновь  
ослабили запрет на посещение особо 
охраняемых природных территорий. Теперь 
туристам можно посещать особо охраняемые 
природные территории без сопровождения. 
Однако передвигаться им разрешено исклю-
чительно по оборудованным маршрутам. От-
метим, что в регионе продолжает действовать 
особый противопожарный режим, установ-
ленный решением губернатора Свердловской 
области Евгения Куйвашева. Фото: све.рф
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 В Екатеринбурге завершился отраслевой чемпионат профессионального 
мастерства по методике WorldSkills. Фото: све.рф 

 В Екатеринбурге открыли стелу «Город трудовой доблести». Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге прошел фестиваль  
Ural Music Night,  который посетили 360 тысяч 
человек. Фото: Елена Ельцова

 Свердловчане приняли участие в акции «Свеча памяти». Фото: све.рф

у нас в таких условиях начнут трениро-
ваться дети для будущих свершений.  
Да и сама, когда первый раз зашла во Дво-
рец, была приятно удивлена», — отметила 
Кристина Ильиных.

Решение провести чемпионат России 
на Среднем Урале было принято полгода 
назад. Изначально состязания должен был 
принять Санкт‑Петербург, но там бассейн 
закрылся на ремонт.

«Федерация искала место, где бы про-
вести соревнования. Мы знали, что здесь 
строится объект и что нужны тестовые  
соревнования перед международными. 
Поэтому президент федерации обратился 
к руководству Свердловской области», — 
отметила главный тренер сборной России 
по прыжкам в воду Светлана Моисеева.

Дворец водных видов спорта в Екате-
ринбурге стал крупнейшим спортивным 
сооружением такого рода в стране. Старт 
его работе в апреле текущего года дали 
губернатор Евгений Куйвашев и помощ-
ник Президента Российской Федерации 
Игорь Левитин.

«Дворец водных видов спорта предус-
матривает не только проведение соревно-
ваний и тренировок, но и, безусловно, до-
ступ для всех желающих поплавать. Люби-
телей плавания у нас достаточно, мы зна-
ем, как у нас загружены бассейны Екате-
ринбурга, они полные. Днем тренируются 
дети, взрослые тренируются днем и вече-
ром. Безусловно, после того как пройдут 
тестовые соревнования, главные соревно-
вания, будет разработана система, по кото-
рой будут предусмотрены формы и бес-
платного, и платного доступа сюда для 
всех», — сказал Евгений Куйвашев на от-
крытии спорткомплекса.

На площади Дворца в 60 тысяч ква-
дратных метров разместились три профес-
сиональных и один детский бассейн, зал с 
тренажерами и для занятий хореографией, 
трибуны более чем на 5 тысяч гостей, ком-
наты для судей, спортсменов, тренеров и 
организаторов соревнований, сухой зал 
для отработки прыжков, сауны, коммента-
торские кабины и конференц‑зал.

Напомним, Дворец водных видов 
спорта примет соревнования в рамках 
Международного фестиваля университет-
ского спорта, который состоится в Екате-
ринбурге с 19 по 31 августа 2023 года. На-
кануне Евгений Куйвашев провел совеща-
ние по вопросам организации и проведе-
ния события, на котором глава региона по-
ручил в установленные сроки завершить 
все подготовительные мероприятия.

«До спортивного праздника осталось 
меньше двух месяцев. Решены основные 
организационные моменты, завершается 
пригласительная кампания. Все спортив-
ные объекты и сопутствующая инфра-
структура находятся в высокой степени 
готовности», — заявил Евгений Куйвашев.

Губернатор подчеркнул, что руковод-
ство страны уделяет серьезное внимание 
вопросам подготовки к фестивалю и,  
в частности, безопасности зрителей  
и участников. Организацию мероприя-
тия также обсудили  на заседании рабо-
чей группы по безопасности совета при 
президенте России по развитию физиче-
ской культуры и спорта.

«Круг стоящих перед нами задач поня-
тен, рабочее взаимодействие с силовыми 
структурами налажено», — добавил  
Евгений Куйвашев.

Всего в Международном фестивале уни-
верситетского спорта примут участие около 
четырех тысяч человек из 39 стран и 57 ре‑ 
гионов Российской Федерации. Фото: све.рф 

 Историческая реконструкция «Эвакогоспиталь  
времен Великой Отечественной войны» прошла  
в сквере у Драмтеатра в Екатеринбурге. Фото: Елена Ельцова



перспектива / национальные проекты

До 25%
может вырасти 

кадровый дефицит 
на предприятиях 

Свердловской 
области  

к 2030 году

КРАТКО
 
#Ипотека В Свердловской области начали 
выдавать промышленную ипотеку. Первый 
заем предоставлен производителю вторичной 
полимерной гранулы «Пластвариант»  
из Арамиля. Компания взяла кредит на про-
изводственные площади, которые до этого 
арендовала. Программа промышленной ипотеки 
была запущена в России в сентябре 2022 года. 
На покупку площадей компании могут взять до 500 
миллионов рублей по ставке от 3% до 5%.
 
#Качество Мед, произведенный в Сверд-
ловской области, вновь признан лучшим. 
Роскачество отметило государственным знаком 
качества гречишный мед свердловской торго-
вой марки «Берестов А.С.». Продукт исследовали 
по 466 показателям качества и безопасности —  
рекордному количеству параметров  
для пищевой продукции. На сегодняшний день  
это единственный мед в России, соответствую-
щий опережающим стандартам РСК

#Иннопром В Свердловской области опреде-
лили предприятия, которые будут работать 
на официальном стенде региона. Отбор 
прошли машиностроительный завод имени 
М.И. Калинина, Уральский завод гражданской 
авиации, технопарк в сфере электронной 
промышленности, транспортно-логистический 
центр «Уральский». Всего свою продукцию 
на главной промышленной выставке страны 
представят 35 компаний региона.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
Екатерина Федорова

А кто у станка?  
Что поможет справиться с кадровым 
дефицитом на заводах

Проблема нехватки кадрового потенциа-
ла станет центральной темой предсто-
ящего URAL HR-FORUM – крупнейшего 
форума, посвященному управлению людь-
ми, командами и компаниями. В Ека-
теринбурге с 21 по 22 сентября порядка 
3000 специалистов будут обсуждать са-
мые острые темы, связанные с кадровой 
политикой. Одним из ключевых направ-
лений деловой программы станет блок 
«Промышленность»: проблема дефицита 
кадров на предприятиях и повышение 
имиджа работодателя в этой сфере. 

О том, что в связи с ростом заказов и 
загрузкой производств все больше 
прослеживается нехватка персона-
ла, говорят практически на всех 

ключевых предприятиях региона. Так, по 
словам директора по персоналу филиала 
«РУСАЛ Каменск‑Уральский» Анны Соло-
меиной, количество вакансий с весны это-
го года возросло на 26%. Больше квалифи-
цированных кадров нужно «Уралхимма-

шу», «Уралвагонзаводу» и еще десятку 
предприятий оборонно‑промышленного 
комплекса. 

«Сегодня дефицит квалифицированных 
кадров на рынке труда составляет 5%, и по 
прогнозам к 2030 году эта цифра достигнет 
25%. В этой ситуации крупным игрокам 
нужно не переманивать людей, повышая 
зарплаты, а объединяться, чтобы решать 
общие для всех проблемы», — пояснила за-
меститель генерального директора по пер-
соналу компании «Росатом» Татьяна Терен-
тьева во время открытия VIII Отраслевого 
чемпионата профессионального мастер-
ства AtomSkills–2023 в Екатеринбурге.

В качестве примера сотрудничества с 
другими производствами можно привести 
«Уралхиммаш». Сегодня предприятие вза-
имодействует с рядом крупных корпора-
ций, работающих в нефтехимической от-
расли. Подобная коллаборация позволяет 
наращивать промышленный потенциал, 
получать новые крупные заказы и, как 
следствие, увеличивать выручку. 

Хорошее начинание флагмана хими-
ческого машиностроения страны поддер-
живают и в областном правительстве. На 
встрече с генеральным директором ООО 

#Кадры В ближайшие два года предприятия 
оборонно-промышленного комплекса Сверд-
ловской области планируют набрать более 
15 тысяч новых сотрудников. Увеличение 
вакансий связано с расширением производств 
и открытием новых промышленных площадок. 
Отметим, что по итогам I квартала 2023 года 
рост индекса промпроизводства в регионе 
составил 6,3%, также до 7% увеличился объем 
отгруженной промышленной продукции.

#Развитие В Верхней Туре и Красноуфим-
ске реконструируют молодежные центры. 
Заявка, утвержденная Евгением Куйвашевым, 
победила во Всероссийском конкурсе «Регион 
для молодых». Размер субсидии, которую 
Свердловская область получит в 2024 году 
из федерального бюджета, составит 84,6 
миллиона рублей. Отметим, что Средний Урал 
входит в топ-6 регионов России по количеству 
молодых жителей.

#Производительность Уральские предпри-
ятия могут принять участие в федеральном 
форуме «Производительность 360».  
Сегодня это главная площадка страны  
для обмена опытом в сфере бережливого  
производства и тиражирования лучших прак-
тик повышения производительности труда.  
Форум пройдет 20 и 21 июля в Казани, регистра-
цию можно пройти на сайте forum-360.ru.
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«Иран — 
перспективное 
направление  
для сотрудничества»
В конце мая двадцать компаний 
Свердловской области приняли 
участие в бизнес-миссии в Иране. 
В регионе созрела необходимость 
презентовать уральский потенци-
ал восточным партнерам, и при 
поддержке Российского экспорт-
ного центра большая делегация 
уральских предприятий выехала  
в Тегеран.

Иран готов сотрудничать со 
Средним Уралом по самым раз-
ным направлениям, включая 
промышленность, разработку 

месторождений полезных ископае-
мых, сельское хозяйство и туризм. 
Кроме того, тегеранские партнеры 
могут поделиться практикой работы в 
условиях эмбарго. По каким направ-
лениям уже есть договоренности,  
рассказал участник бизнес‑миссии, 
руководитель коммерческого отдела 
компании по производству  роботи-
зированной техники «Лаборатория 
будущего» Павел Камнев.

 «Когда планировалась бизнес‑мис-
сия, нас спросили, с какими клиентами 
мы бы хотели встретиться. Поскольку 
сфера нашей работы — беспилотные 
авиационные системы для диагности-
ки линий электропередачи, обслужива-
ния и локального ремонта, мы подали 
заявку на встречу с представителями 
министерства энергетики Ирана. Бесе-
да прошла на самом высоком уровне.

Мы подробно рассказали, что мо-
жем поставлять, в каком объеме, и на 
сегодняшний день нам поступил за-
прос на выполнение работ на участке 
от одного из подрядчиков. Также была 
встреча с частной электросетевой ком-
панией, по итогам которой мы вышли 
на знакомство со службой обслужива-
ния ЛЭП этого предприятия. Мы обме-
нялись техническими возможностями 
и в ближайшее время планируем при-
ступить к обсуждению проектов.

Иран — это новое для нас направ-
ление, и нам нужно решить еще ряд 
организационных вопросов. На часть 
из них мы также нашли ответы  
во время бизнес‑миссии. Например, 
логистические схемы.

На встрече мы рассмотрели вари-
ант поставок через Каспийское море. 
Также нам предстоит обсудить мо-
мент эксплуатации беспилотников, 
поскольку их полеты не везде разре-
шены. Есть еще финансовый вопрос — 
как производить оплату. Разумеется, 
каждой из сторон хочется, чтобы рас-
четы происходили в местной валюте, 
и мы также обсуждаем, как здесь 
можно договориться. 

В целом же Иран — перспективное 
направление для сотрудничества не 
только в плане поставок оборудова-
ния, но и кооперации для работы  
на внешних рынках. 

АКЦЕНТ

Павел Камнев   
Руководитель коммерческого 
отдела компании по производству  
роботизированной техники 
«Лаборатория будущего» 

Фото: Борис Ярков

«УК УЗХМ» — управляющей организации 
ПАО «Уралхиммаш» Тамарой Кобаладзе 
губернатор Евгений Куйвашев отметил, 
что региональные власти готовы помо-
гать предприятию в реализации самых 
смелых планов.

«„Уралхиммаш“ — одно из наших веду-
щих предприятий. В последнее время ваша 
выручка значительно выросла. И я знаю, 
что у вас есть серьезные планы по росту  
и укреплению промышленного потенциала.  
Если потребуется поддержка, мы готовы ее 
оказать», — сказал Евгений Куйвашев.

О повышении заработной платы  
на 12% сообщила авиакомпания «Ураль-
ские авиалинии». А на корпорации «ВСМ-
ПО—Ависма» жалование сотрудников уда-
лось поднять трижды за год. Все это соот-
носится с рекомендацией главы региона 
руководителям крупных предприятий  
об обеспечении роста уровня доходов ра-
ботников, которую он дал на заседании 
Свердловского областного союза промыш-
ленников и предпринимателей. 

По словам исполняющего обязанности 
генерального директора «ВСМПО—Ависма» 
Николая Мельникова, с начала года размер 
зарплаты основному производственному 
персоналу был увеличен от 6% до 40%,  
а фонд оплаты труда вырос на 16%.

«В настоящее время средняя зарплата 
на предприятиях „ВСМПО—Ависма“ состав-
ляет 69 тысяч рублей. Дополнительные рас-
ходы на персонал в 2023 году превысили 
3,3 миллиарда рублей. Всего за последние 
два года фонд заработной платы увеличен 

на 31%. И на этом мы не останавливаемся», —  
отметил Николай Мельников.

О том, что сегодня важно сотрудничать 
на самых разных уровнях, говорят и предста-
вители образовательной сферы. По данным 
отдела государственной службы, кадров, пра-
вовой и организационной работы министер-
ства промышленности и науки Свердловской 
области, перспективная потребность в ка-
драх промышленных предприятий региона 
на 2023‑2027 годы в вузах составит девять 
тысяч мест, в колледжах — 29 тысяч мест. 
При этом, как отмечают эксперты, есть две 
проблемы — набрать студентов и затем  
замотивировать выпускников работать на 
промышленных предприятиях.

Во время совещания по вопросам  
кадровой политики, которое прошло в Ка-
менске‑Уральском в конце июня, дирек-
тор местного филиала Политехнического 
института УрФУ Оксана Коноваленко отме-
тила, что по результатам ЕГЭ‑2023 на техни-
ческие специальности поступают лишь  
22% выпускников, на гуманитарные —  
78%. Чтобы компенсировать эту разницу, 
на ее взгляд, необходимо внедрить техно-
логический профиль в местных школах 
при поддержке УрФУ, а также провести 
профессиональные пробы по направлени-
ям «Машиностроение», «Металлургия»  
и «Радиотехника».

Хорошим вариантом для решения кад‑ 
рового вопроса в промышленности может 
стать федеральный проект «Профессиона-
литет», который действует в Свердловской 
области с сентября 2022 года. В июне 
Минпросвещения РФ одобрило заявки ре-
гиона на федеральное финансирование 
двух образовательных кластеров проекта 
по направлению «Туризм и сфера услуг»  
и одного — по направлению «Педагогика».

В итоге на Среднем Урале заработает 
уже семь профильных центров, где работо-
датели будут непосредственно участвовать 
в образовательном процессе. Сегодня в ре-
гионе открыто четыре кластера, еще столь-
ко же запустят до конца года.

И, конечно, важную роль в поднятии 
престижа карьеры в промышленности игра-
ют крупные имиджевые мероприятия —  
например, «Иннопром», который пройдет  
в уральской столице с 10 по 13 июля. Глав-
ная промышленная выставка предполагает 
не только знакомство с потенциалом регио-
на и партнеров экспозиции, но и обсужде-
ние ключевых вопросов развития. 

Так, в деловой программе заявлена 
сессия «Кадровый суверенитет: где найти, 
как привлечь и чему учить специалистов 
для достижения технологической незави-
симости страны», в которой примут уча-
стие заместители министра промышлен-
ности и торговли, а также министра науки 
и высшего образования. В ходе встречи 
эксперты ведомств и крупного бизнеса об-
судят, что может стать источником для соз-
дания кадрового суверенитета и что необ-
ходимо для этого сделать. Фото: Борис Ярков

« 
Крупным 
игрокам 
нужно  

не перема-
нивать 
людей, 

повышая 
зарплаты, 
а объеди-
няться»

Татьяна 
Терентьева, 
заместитель 
генерального 

директора  
по персоналу 

компании 
«Росатом»
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Евгений Куйвашев, 
губернатор 

Свердловской 
области
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ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Из-за чего ребенка могут не пустить  
в самолет?
При полетах по России авиакомпании стали 
строже проверять документы. С начала  
лета пассажиров с детьми перестали пускать 
на борт самолета, если свидетельство  
о рождении ребенка заламинировано.  
По закону такой документ считается недей-
ствительным, и его нужно заменить.
Чтобы не отменять путешествие, ребенок мо-
жет полететь по загранпаспорту. Тогда данные 
из этого документа нужно указать в билете.
Новое свидетельство вы можете получить  
в ЗАГСе или МФЦ в день обращения, заплатив 
госпошлину 350 рублей. Если же вы подадите 
заявку через «Госуслуги», сможете выбрать удоб-
ную дату и время получения дубликата.
Новое свидетельство о рождении лучше  
хранить в файле или папке.

Как старшему поколению освоить цифро-
вые технологии?
Интернет заметно облегчает бытовую жизнь. 
Можно не ходить в магазин, не готовить,  
не заполнять документы от руки и так далее. Это 
особенно полезно для людей старшего возраста, 
однако не все пока освоили цифровые технологии.
Пенсионеры, которые хотят шагать в ногу  
со временем, могут пойти на бесплатные курсы 
по нацпроекту «Демография».
Вас научат:
• пользоваться смартфоном и порталом «Госуслуги»;
• оплачивать покупки онлайн;
• регистрироваться в социальных сетях, 
чтобы найти друзей и знакомых.
Обучение проходит на базе местных  
школ и библиотек. Узнать, где найти курсы  
в вашем городе, можно в отделении МФЦ  
по месту жительства.

Как изменятся правила получения детских 
пособий?
Чтобы семьи с детьми чувствовали себя мак-
симально защищенными, президент Владимир 
Путин дал новые поручения о выплате детских 
пособий на пленарном заседании ПМЭФ-2023.
Что изменится:
• единое пособие будут выплачивать в течение 
всего периода, на который его назначили, даже 
если доходы семьи за это время увеличатся;
• пособие по уходу за ребенком до полутора 
лет продолжат выплачивать, даже если мама 
выйдет на работу;
• пособие по уходу за ребенком с инвалид-
ностью родители будут получать даже при 
частичной занятости. Ранее право на выплату 
имели только неработающие.

Как удалить свои данные из «Яндекса»?
Поисковик хранит историю ваших заказов, 
переписку с «Алисой», электронные письма, 
список сайтов, которые вы посещали, и не 
только. Если захотите, можете посмотреть, 
какие данные о вас запомнил интернет,  
и при надобности удалить их.
Для этого откройте страницу с личной инфор-
мацией. В разделе «Управление данными» 
вы увидите сервисы, которыми пользовались. 
Кликните на любой из них и запросите «Зака-
зать архив с данными». Система соберет  
для вас все сведения, которые у нее есть.  
Если вы решите удалить все данные, нужно 
выбрать «Удалить все данные».

Какие города россияне выбирают  
для отпуска летом?
Чаще всего для отдыха россияне выбирают 
Москву, Санкт-Петербург и Сочи. Послед-
нее направление пользуется в этом сезоне 
особым спросом.

Арина Потапова

Программу по улучшению жилищных 
условий специалистов запустила  
«Уральская агропромышленная группа».  
Стратегия холдинга реализуется  
в соответствии с целями губернато-
ра Евгения Куйвашева по привлечению 
высококлассных специалистов в сельскую 
местность и повышению престижа 
аграрных профессий. 

ПОД ДЕРЖК А

Сотрудники Рефтинской птицефабрики 
бесплатно получат квартиры 

Жилье сотрудники получают по до-
говору найма. Оформить его в соб-
ственность можно через пять лет. 
Первой ключи от однокомнатной 

квартиры уже вручили начальнику брой-
лерного цеха №2 Марине Ряковой, которая 
работает на фабрике 20 лет. В «Уральской 
агропромышленной группе» отмечают,  
что планируют поощрять сотрудников  
за хорошую работу ежегодно. 

«Реализовать все наши амбициозные за-
дачи по улучшению финансовых показателей 
„Рефтинской“ невозможно без талантливых, 
преданных и грамотных специалистов. Поэ-
тому мы приняли решение, что будем под-
держивать тех, кто обладает знаниями  
в очень узкой профессиональной сфере, тру-
дится на нашем предприятии уже много лет 
или, наоборот, решил начать свой карьерный 
путь вместе с „Рефтинской“», — рассказала 
управляющий директор «Уральской агропро-
мышленной группы» Ирина Макарова.

Напомним, для привлечения квалифи-
цированных специалистов в сельскую мест-
ность в Свердловской области реализуется 
ряд мер поддержки. С 2017 года молодым 
аграриям, которые после завершения учебы 
принимают решение о работе в сельской 
местности, выплачивают «подъемные». Для 
специалистов с высшим образованием раз-
мер субсидии составляет 200 тысяч рублей, 
для выпускников колледжей и техникумов — 
150 тысяч рублей. Фото: Ольга Фаткуллина

Студентов научат определять качество дорожного 
полотна в специальных лабораториях

Екатерина Федорова

Новую учебную локацию представило 
Управление автодорог Свердловской 
области. В местной лаборатории 
студенты испытывают состав и проч-
ность асфальта, в том числе с участков, 
ремонтируемых благодаря нацпроекту 
«Безопасные качественные дороги». 

К А ДРЫ

При этом ребята не просто проходят 
практику, а полноценно работают.  
Со студентами заключен срочный 
договор, и они получают зарплату  

наравне с другими сотрудниками.
Лаборатория Управления автомобиль-

ных дорог Свердловской области была откры-
та в 2020 году. Здесь контролируется качество 
дорожных ремонтов, которые проводят  
в Екатеринбурге и Нижнем Тагиле. Тестиро-

вание проходит в три этапа, на каждом из ко-
торых оценивается качество строительных 
материалов, рабочего процесса и итоговый 
результат. На отремонтированный участок 
дороги действует гарантия пять лет. Если в те-
чение этого срока проявятся дефекты, свя-
занные с ошибками, допущенными при ра-
ботах, подрядчик устраняет их за свой счет.

По словам заместителя руководителя 
Федерального дорожного агентства Игоря 
Костюченко, приобщение студентов к ре-
альной работе дает отличный опыт и позво-
ляет значительно лучше подготовить ребят 
к предстоящему трудовому процессу. 

«Необходимо, чтобы кадровый потен-
циал воспитывался и совершенствовался  
с учетом развития современных технологий 
и техники. В этом помогает производствен-
ная практика. Главный ее плюс — студенты 
приобретают профессиональные навыки  
и компетенции в условиях реального произ-
водства», — пояснил Игорь Костюченко. Фото: све.рф

208 км

региональных 
дорог 

отремонтируют  
в этом сезоне 
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Арина Потапова

Отделения многофункциональных 
офисов «Мои документы» теперь 
принимают документы в электронном 
виде с использованием государственной 
информационной системы «Правосудие».

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

Свердловчане могут подать иск или жалобу 
в суд через МФЦ

Специалисты МФЦ при необходимости 
помогут с регистрацией, подтвержде-
нием или восстановлением учетной 
записи на едином портале «Госуслу-

ги», а также расскажут, как пользоваться 
системой «Правосудие» и загрузить необ-

В свердловских колледжах и техникумах стало больше мест 
для будущих металлургов, машиностроителей и IT-специалистов

Ирина Ульянова

Куда пойти учиться? Ответ на этот 
вопрос уже ищут тысячи студентов.  
С 20 июня в регионе стартовала приемная 
кампания, и в течение полутора месяцев 
абитуриентам предстоит окончательно 
выбрать свою будущую специальность. 

В этом году на бюджетные места вузы 
Свердловской области готовы при-
нять 19 557 первокурсников, коллед-
жи и техникумы — 24 350 человек. 

Свыше пяти тысяч мест заявлено для обу-
чающихся в рамках федерального проекта 
«Профессионалитет».

57  
колледжей  
и техни-

кумов

готовы принять 
студентов по 
программе 
«Профес-

сионалитет» 

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ Чтобы помочь ребятам лучше понять, 
как они видят свою будущую карьеру, в ре-
гионе сформирована своя система под-
держки. Так, на базе Уральского колледжа 
строительства, архитектуры и предприни-
мательства создан Центр опережающей 
профессиональной подготовки (ЦОПП). 
Здесь школьники, студенты и даже опыт-
ные специалисты могут пройти необходи-
мое тестирование и записаться на образо-
вательные курсы. 

Ключевое преимущество Центра в том, 
что он помогает готовить кадры, которые 
непосредственно нужны уральским произ-
водствам. Например, в апреле этого года 
еще четыре промышленных предприятия 
Свердловской области подписали соглаше-
ния с профильными учебными заведения-
ми о подготовке специалистов. Местом для 
подписания был выбран ЦОПП как одна из 
ключевых площадок региона, где профес-
сиональная ориентация и повышение ква-
лификации проходит в соответствии с луч-
шими российскими практиками. 

«Консолидация усилий бизнеса и орга-
нов власти в формировании кадрового по-
тенциала позволит обеспечить практи-
ко‑ориентированную подготовку специа-
листов по наиболее востребованным про-
фессиям и специальностям с необходи-
мым качеством», — сказал министр про-
мышленности и науки Свердловской обла-
сти Сергей Пересторонин во время подпи-
сания соглашения.

В рамках проекта программы «Про-
фессионалитет», в реализацию которого 
Свердловская область включилась год на-
зад, в 2023 году начнут работу уже восемь 
кластеров с участием 57 колледжей и тех-
никумов. По инновационной программе, 

которая предполагает участие работода-
телей в качестве наставников и гаранти-
рованное трудоустройство, будут готовить 
специалистов для металлургии, машино-
строения, строительства, педагогики, сфе-
ры туризма и услуг. Таким образом, уже 
через два года на предприятиях области 
задействуют свыше четырех тысяч моло-
дых специалистов.

«Наиболее востребованными на рын-
ке труда остаются специальности, свя-
занные с IT‑технологиями. Эта тенден-
ция сформировалась еще пару лет назад. 
В ответ на запрос времени в прошлом 
году мы заявляли 1715 бюджетных мест 
по направлению IT, в этом году — уже 
2050. Речь идет об IT, информационной 
безопасности, электронике, радиотехни-
ке и системах связи», — отметил министр 
образования и молодежной политики 
Юрий Биктуганов. Фото: Елена Ельцова

ПОДАТЬ ДОКУМЕНТЫ В СУД МОЖНО  
В СЛЕДУЮЩИХ ОТДЕЛЕНИЯХ МФЦ:

• Косулино, ул. Строителей, 6
• Екатеринбург, Победы, 14а
• Екатеринбург, 8 Марта, 13
• Екатеринбург, Героев России, 2 
• Екатеринбург,  Академика Сахарова, 45
• Нижний Тагил, Космонавтов, 45
• Пригородный район, Горноуральский, 39
• Пригородный район, Николо-Павловское,  
   Карла Маркса, 2
• Пригородный район, Петрокаменское, Гагарина, 12

• Каменск-Уральский, Ленина, 34
• Березовский, Театральная, 6
• Реж, Пушкина, 46
• Невьянск, Ленина, 20
• Нижняя Тура, 40 лет Октября, 39
• Североуральск, Ленина, 29
• Волчанск, Пионерская, 19
• Арамиль, Щорса, 57
• Заречный, Курчатова, 17
• Верхняя Пышма, Успенский проспект, 116в
• Среднеуральск, Уральская, 22
• Белоярский, Милицейская, 3
• Серов, Мира, 11

22  
отделения

много-
функциональных 

офисов «Мои 
документы» 
используют 

систему 
«Правосудие»

ходимые документы. Благодаря тому,  
что доступ к системе электронного право-
судия появился в МФЦ, возможностью по-
дать документы в суд могут воспользо-
ваться люди, у которых нет персонального 
доступа в интернет.

В электронном виде можно подать иско-
вые заявления, заявления о выдаче судебно-
го приказа, ходатайства, жалобы, переписку 
сторон, документы об уплате госпошлины, 
соблюдении претензионного порядка урегу-
лирования спора доверенности и обоснова-
ние требований или возражений. 

Сервис электронного правосудия по-
зволяет отслеживать ход рассмотрения 
поданного обращения. Фото: Борис Ярков
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Свердловская область — один из немногих регионов страны, где по решению губернатора на замену старых лифтов в домах,  
открывших специальный счет, выделяются деньги из областного бюджета. Проект по ускоренной замене лифтов получил  
неофициальное название «программа Куйвашева». Вслед за Средним Уралом подобные механизмы замены лифтового  
оборудования заработали в 35 российских регионах.
В 2022 году в Свердловской области были заменены последние 111 лифтов, у которых превышен срок эксплуатации,  
63 из них — в Екатеринбурге. В 2023 году регион приступил к плановой замене оборудования. В домах уральцев стали появляться 
современные лифты производства белорусского завода «Могилевлифтмаш». 
«Лифты отличаются плавностью хода, они надежны, безопасны, могут эксплуатироваться достаточно длительный срок и являются 
микропроцессорными в отличие от старых релейных. Соответственно, работают по „удаленной схеме“: информация о состоянии 
оборудования появляется у диспетчера обслуживающей организации в режиме онлайн», — отметил руководитель департамента 
лифтового оборудования компании «Вест» Андрей Савинцев.
Напомним, Белоруссия, ставшая страной-партнером «Иннопрома», в рамках выставки проведет в Екатеринбурге масштабный 
фестиваль-ярмарку «От всего сердца». Она пройдет с 7 по 11 июля на площадке ТЦ МЕГА. Фото: Елена Ельцова

В ГОРОДАХ

#Сосьва Первые погорельцы из Сосьвы  
получили сертификаты на приобретение 
жилья. Всего таким механизмом поддержки, 
разработанным правительством по поручению 
губернатора Свердловской области Евгения 
Куйвашева, воспользовались 57 семей. Уральцы  
могли выбрать между получением готовых 
квартир и индивидуальных домов, возве-
дение которых ведется в настоящее время, 
и сертификатом, позволяющим приобрести 
недвижимость в любой точке Свердловской 
области. Ранее региональные власти выделили 
из резервного фонда около 95 миллионов руб-
лей на различные выплаты жителям Сосьвы, 
пострадавшим во время пожара. Фото: све.рф

КВН

В Екатеринбурге снова соберутся выпускники КВН. Легендарные 
команды высшей лиги Клуба веселых и находчивых встретятся  
в уральской столице 30 июня. В составе звездного жюри оценивать 
игру будут актер «Уральских пельменей» Андрей Рожков, телеведущий 
Вадим Галыгин, актер театра и кино Александр Олешко, дирижер  
и композитор Сергей Жилин. Ведущим вновь станет Валдис Пельш.

Первая игра команд выпускников Высшей лиги КВН разных 
лет состоялась в 2019 году. О проведении игр в Екатеринбурге  
с создателем Клуба веселых и находчивых Александром Масляко-
вым договорился губернатор Свердловской области Евгений Куй-
вашев. Перед уральскими поклонниками КВН за эти годы высту-
пили «Уральские пельмени», «Сборная Камызякского края»,  
«ГородЪ ПятигорскЪ», «Борцы — Северный десант», «Вятка», «Азия 
MIX», «Русская Дорога», «Сборная Снежногорска» и «Раисы».

На главной сцене конгресс‑центра «Екатеринбург‑ЭКСПО»  
30 июня 2023 года встретятся вице‑чемпион высшей лиги «Стан-
ция Спортивная» из Москвы, финалист высшей лиги сборная Даге-
стана, а также чемпион клуба и обладатель «Большого КиВиНа  
в золотом» «СОК» из Самары. Командам‑ветеранам предстоят 
традиционные испытания: приветствие, разминка, СТЭМ и музы-
кальное домашнее задание. Фото: Борис Ярков

КРАТКО

#Инвестиции  В Свердловской области  
хотят построить тепличный комплекс  
за 20 миллиардов рублей. Такие планы есть  
у агропромышленного холдинга «ЭКО-культура». 
Теплицы будут снабжать свежими овощами  
жителей Урала и Сибири. Переговоры о строи-
тельстве комплекса прошли на уровне мини-
стерства инвестиций и развития Свердловской 
области и министерства экономики и терри-
ториального развития региона. Под комплекс 
отведут 100 гектаров земли, из которых  
40 гектаров займут сами теплицы. Список пло-
щадок уже составлен — агентство по привлече-
нию инвестиций Свердловской области начало 
переговоры с муниципалитетами.

#Поддержка Свердловские власти направят  
на поддержку молодых бизнесменов  
и социальных предприятий 38 миллионов  
рублей. Конкурс на распределение грантов 
будет объявлен в июле. Средства выделены  
в рамках национального проекта «Малое и сред-
нее предпринимательство». В 2022 году гранты 
на развитие социального бизнеса получили  
70 предпринимателей и молодых бизнесменов. 
Всего из областного и федерального бюджетов 
им было направлено 33,5 миллиона рублей.

#Ремонт За два года свердловские власти 
направят на ремонт мостов и плотин более  
500 миллионов рублей. Половину этой суммы 
распределят между муниципалитетами в этом 
году. Этих денег хватит на продолжение работ на 
Верхнесергинском, Ургинском, Верхне-Выйском, Полев-
ском гидроузлах, а также на завершение капремонта 
нижней плотины на реке Теплой в селе Горный Щит. 
В 2024 году модернизацию проведут еще  
на шести объектах. Работы оплачиваются из феде-
рального, областного и местного бюджетов.

Плавный ход, 
надежное движение

#Каменск-Уральский Агрофирма «Травян-
ское» в следующем году введет в эксплуа-
тацию современную теплицу с обогревом, 
системой вентиляции и полива. Предприятие 
обеспечивает зерновыми и овощами детские 
сады, школы и предприятия Каменска-Ураль-
ского. В новой теплице, оснащенной всем  
необходимым оборудованием, с марта  
следующего года начнут выращивать капуст-
ную рассаду  для последующей высадки  
в открытый грунт, а с середины мая — огурцы 
для общественного питания. Инвестиции 
окупятся в течение пяти лет.

#Нижний Тагил Предприятие, которое зани-
мается переработкой отходов, организовало 
пункты бесплатного приема автомобильных 
покрышек у населения. По итогам прошлого 
года собрано и переработано в резиновую 
крошку для футбольных полей 37 тонн старых 
шин. В планах руководителей Нижнего 
Тагила — расширить использование получен-
ного в результате переработки продукта  
в городском хозяйстве.

#Ирбит Знаменитую Ирбитскую ярмарку, 
которая пройдет с 11 по 13 августа,  
посетят до 50 тысяч человек. Такой прогноз 
представил глава муниципалитета Николай 
Юдин на заседании совета по развитию  
туризма в Свердловской области под предсе-
дательством заместителя губернатора  
региона Дмитрия Ионина. Ранее глава региона 
Евгений Куйвашев увеличил финансирование 
программы комплексного развития Ирбита  
на 2018–2025 годы на 220,3 миллиона рублей —  
почти до 7 миллиардов рублей.


